

di masa lalu masyarakat digali dan ditemukan untuk dikembangkan. Pada tanggal 15 Juni 2015 berdiskusi bersama masyarakat atau bisa disebut FGD (Focus Grup Discasion), dalam FGD kali di pimpin oleh cak Jainul selaku masyarakat Desa Kedung Papar dengan dihadiri 15 masyarakat.

Gambar

Proses Diskusi Bersama MASYARAKAT



Sumber: Dokumentasi Peneliti

Diskusi dilakukan secara tidak formal artinya siapapun bebas bercerita mengenai apapun yang terkait dengan Organisasi, Lingkungan maupun Desa Kedung Papar. FGD pun berjalan dengan lancar, semua anggota kelompok saling memberi kritik dan saran yang baik, sehingga membutuhkan waktu yang cukup lama dalam penyampaianya, belum lagi diskusi dicampur dengan guyonan oleh bapak-bapak

sumber daya manusia atau dalam pendekatan ABCD dinamakan aset personal, aset ini untuk dimanfaatkan dalam proses pemberdayaan.

Setelah terjadinya proses penyatuan ide, pendapat dan pertanyaan yang diajukan tentang data kisah sukses masyarakat, masyarakat menyimpulkan bahwa kebanyakan masyarakat mengalami kisah sukses dimasa lalu dalam bidangnya masing- masing meskipun sedikit banyak memiliki kisah sukses dalam bidang olah raga dan pelajaran di sekolah, sehingga diputuskan keinginan dari aset-aset tersebut adalah mempererat organisasi dengan menambah kegiatan yang positif yaitu berupa penyutiran dan pengilangan barang bekas. Berikut adalah tabel hasil pertemuan dalam proses dream ini :

Tabel

Hasil Merangkai Harapan (Dream)

1	mengumpulkan barang yang akan di pilah
2	pemilihan jenis barang
3	pembersihan barang bagi yang kurang bersih
4	pengilangan
5	penjemuran barang

Mimpi-mimpi yang telah dipetakan dalam FGD tersebut merupakan mimpi yang memungkinkan untuk dilaksanakan. Sehingga kelima mimpi tersebut menjadi bahan pertimbangan untuk perencanaan aksi dalam pengembangan pemanfaatan barang bekas.

Aset manusia disini dapat berupa pengetahuan serta ketrampilan yang dimiliki oleh masyarakat Desa Kedung Papar. Pengetahuan yang dimiliki oleh masyarakat desa Kedung Papar merupakan aset yang dapat digunakan untuk mempermudah dan mengembangkan atas apa yang ada di desa Kedung Papar. Keterampilan, bakat maupun kemampuan menjadi potensi yang terkandung dalam diri manusia untuk mewujudkan peranannya sebagai makhluk sosial.

Dalam hal ini kemampuan masyarakat Kedung Papar untuk mengembangkan potensi dan mengembangkan usahanya dalam berdagang juga merupakan suatu aset atau potensi yang harus dikembangkan untuk kesejahteraan masyarakat itu sendiri. Jumlah penduduk yang besar pun menjadi aset tersendiri.

2. Aset Sosial

Yang dimaksud dengan aset sosial disini adalah hubungan kekerabatan yang terjalin antara masyarakat satu dengan masyarakat yang lainnya. Selama ini hubungan kekerabatan masyarakat Kedung Papar masih terjalin kuat, salah satunya tampak ketika ada kegiatan atau pun hajatan. Mereka saling membantu satu sama lain tanpa mengharap pamrih. Disamping itu masyarakat Kedung Papar pun beranggapan bahwasanya mereka adalah satu keluarga yang bernaung di desa Kedung Papar. Jalinan persaudaraan harus tetap terjaga dalam kondisi apapun, suka maupun duka untuk mewujudkan impian demi kepentingan bersama.

3. Aset Fisik

Aset fisik disini adalah suatu hal yang bersifat nyata dan tampak seperti rumah, masjid dan sekolahan. Rumah merupakan aset fisik yang ada di Desa Kedung Papar. Selain digunakan untuk tempat tinggal sehari-hari, rumah pula yang dijadikan masyarakat untuk mengembangkan usaha berdagang, membuka usaha kecil-kecilan dan lain-lain. Area depan digunakan untuk usaha sedangkan area belakang digunakan untuk tempat tinggal. Masyarakat membuka usaha dirumah dan disitulah masyarakat melakukan pekerjaannya. Disamping itu adapula aset fisik yang lain yaitu masjid dan sekolahan, yang digunakan masyarakat untuk beribadah serta mengecap pendidikan disetiap harinya.

4. Aset Ekonomi

Aset ekonomi disini adalah pendapatan yang diperoleh masyarakat Kedung Papar. Mayoritas mata pencaharian masyarakat adalah petani dan buruh tani untuk memenuhi kebutuhan sehari-harinya. Selain itu masyarakat juga melakukan pekerjaan lain seperti kuli bangunan, pegawai, pedagang, dengan hasil yang bisa dikatakan cukup untuk menggerakkan roda perekonomian keluarga dan desa Kedung Papar.

5. Aset Alam

Aset alam disini adalah keadaan serta kondisi desa sendiri, seperti sumber air yang berada di desa. Karena air merupakan sumber penghidupan yang utama bagi seluruh makhluk hidup di dunia ini. Didesa Kedung Papar tidak

Masyarakat banyak yang menganggap tidak bermanfaat, tidak selamanya barang bekas menjadi salah satu penyebab dari pencemaran lingkungan,. Padahal sebenarnya kalau mau memproses barang bekas maka akan mendapatkan manfaat ganda. Mengapa demikian sebab manfaat pertama akan memperoleh komoditi atau barang hasil prosesing barang bekas tersebut, dan yang kedua tidak terlalu banyak investasi modal untuk membuang atau mengupayakan sarana pembuangan yang sering kali membutuhkan biaya yang cukup besar.

Disini terutama di desa Kedung Papar, kecamatan Sumobito memanfaatkan barang bekas berupa plastic sebagai mata pencarian. Barang bekas plastic di dapatkan dari pengepul, TPA, dan sisa masyarakat yang melakukan kegiatan sehari- hari yang akan diolah dan di daur ulang kembali menjadi barang setengah jadi yang akan dikirim ke pabrik atau pembuat barang jadi, maka fasilitator bersama masyarakat melakukan program yang telah dirancang bersama. Diantaranya yaitu:

1. Barang bekas (palastik) yang dibeli atau dikumpulkan oleh warga di bersihkan dahulu

Gambar



Sumber: Dokumentasi Pribadi

2. Barang bekas (plastik) yang sudah dibersihkan dipilih dahulu dibedakan man yang layak diproses, pilah menjadi beberapa jenis dan dijual sebagai tambahan ekonomi masyarakat. Pemilahan sampah anorganic (plastic) yaitu:

1. PETE or PET (Polyethylene terephthalate) kode 1

PETE atau PET (polyethylene terephthalate) biasa dipakai untuk botol plastik yang jernih/transparan/tembus pandang seperti botol air mineral, botol jus, dan hampir semua botol minuman lainnya.

Botol jenis PET/PETE ini direkomendasikan **HANYA SEKALI PAKAI**. Kenapa? Bila terlalu sering dipakai, apalagi digunakan untuk menyimpan air hangat apalagi panas, akan mengakibatkan lapisan polimer pada botol tersebut akan meleleh dan mengeluarkan zat karsinogenik (dapat menyebabkan kanker) dalam jangka panjang.

Jadi buat yang memakai botol bekas air mineral untuk didinginkan di kulkas, sebaiknya ganti botol2 tersebut jadi botol yang terbuat dari kaca.

2. HDPE (High density polyethylene) kode 2

HDPE (high density polyethylene) memiliki sifat bahan yang lebih kuat, keras, buram dan lebih tahan terhadap suhu tinggi. Kode 2 ini biasa dipakai untuk botol susu yang berwarna putih susu, tupperware, galon air minum dan lain-lain.

HDPE merupakan salah satu bahan plastik yang aman untuk digunakan karena kemampuan untuk mencegah reaksi kimia antara kemasan plastik berbahan HDPE dengan makanan/minuman yang dikemasnya. Walaupun begitu, kode 2 ini juga direkomendasikan **HANYA SEKALI PAKAI**. Kenapa? karena pelepasan senyawa antimoni trioksida terus meningkat seiring waktu.

3. V or PVC (Polyvinyl chloride) kode 3

V atau PVC (polyvinyl chloride) adalah plastik yang paling sulit di daur ulang. Plastik ini bisa ditemukan pada plastik pembungkus (cling wrap), dan botol-botol. Kandungan dari PVC yaitu DEHA yang terdapat pada plastik pembungkus dapat bocor dan masuk ke makanan berminyak bila dipanaskan. Reaksi yang terjadi antara PVC dengan makanan yang dikemas dengan plastik ini berpotensi berbahaya untuk ginjal, hati dan berat badan

Sebaiknya kita mencari alternatif pembungkus makanan lain (bukan bertanda 3 dan V) seperti plastik yang terbuat dari polietilena atau bahan alami (daun pisang misalnya).

4. LDPE (Low density polyethylene) kode 4

LDPE (low density polyethylene) biasa dipakai untuk tempat makanan, plastik kemasan, dan botol-botol yang lembek. Barang-barang dengan kode 4 dapat di daur ulang dan baik untuk barang-barang yang memerlukan fleksibilitas tetapi kuat. Barang dengan kode 4 bisa dibuang tidak dapat di hancurkan tetapi tetap baik untuk tempat makanan karena sulit bereaksi secara kimiawi dengan makanan yang dikemas dengan bahan ini

5. PP (Polypropylene) kode 5

PP (polypropylene) adalah pilihan terbaik untuk bahan plastik terutama untuk yang berhubungan dengan makanan dan minuman seperti tempat

menyimpan makanan, botol minum dan terpenting botol minum untuk bayi. Karakteristiknya adalah transparan, tidak jernih atau berawan, dan cukup mengkilap. Polipropilen lebih kuat dan ringan dengan daya tembus uap yang rendah, ketahanan yang baik terhadap lemak, stabil terhadap suhu tinggi.

Jenis PP (polypropylene) ini adalah **PILIHAN BAHAN PLASTIK TERBAIK**, terutama untuk tempat makanan dan minuman seperti tempat menyimpan makanan, botol minum dan terpenting botol minum untuk bayi. Carilah dengan kode angka 5 bila membeli barang berbahan plastik untuk menyimpan kemasan berbagai makanan dan minuman.

6. PS (Polystyrene) kode 6

PS (polystyrene) biasa dipakai sebagai bahan tempat makan styrofoam, tempat minum sekali pakai, dll. Bahan Polystyrene bisa membocorkan bahan styrene ke dalam makanan ketika makanan tersebut bersentuhan. Bahan Styrene berbahaya untuk kesehatan otak, mengganggu hormon estrogen pada wanita yang berakibat pada masalah reproduksi, dan sistem syaraf. Selain tempat makanan, styrene juga bisa didapatkan dari asap rokok, asap kendaraan dan bahan konstruksi gedung. Bahan ini harus dihindari dan banyak negara bagian di Amerika sudah melarang pemakaian tempat makanan berbahan styrofoam termasuk negara China.



Sumber: Dokumentasi Pribadi

4. Setelah barang bekas (plastik) dibedakan, akan di giling atau di hancurkan

Gambar



Sumber: Dokumentasi Pribadi

